

Música y Teatros

Liceo

Los bailes rusos

Se despidió anoche la compañía de bailes rusos... hasta el próximo octubre, que dará en el Liceo, a su regreso de América, otra serie de seis funciones...

Fuero anoche un lleno, como de costumbre; desde el día antes se habían agotado las localidades.

Y fué una verdadera lástima que estrenara la compañía Diaghilew, en la noche de su despedida, un baile como Meninas, inspirado en el célebre cuadro de Velázquez...

Se aprovecharon para esta caricatura coreográfica de las famosas Meninas unas páginas musicales de Pauré, de indudable mérito, pero fuera de lugar, discordes con el cuadro y, además, pobremente instrumentadas.

El público protestó con justos siseos los incondicionales aplausos de la claque, que estuvo esta vez, como otras muchas veces, impertinente.

Por fortuna se representaron también Les papillons, el delicado y hermoso cuadro tomado de Schumann; El aspecto de la rosa, un éxito de Nijinsky y Lydia Lopokova, y sobre todo Cleopatra, esa maravilla de plasticidad que concibió Fokine...

Con aplausos calurosísimos despidió el público a los artistas rusos. La temporada ha resultado inmejorable, la empresa ha hecho un bonito negocio y el público se ha convencido de que el Liceo, hasta en verano, es acaso el teatro más cómodo que tenemos en Barcelona...

FAUSTO.

Novedades

La adúltera penitente (Santa Teodora)

Entre las comedias de Moreto menos conocidas, se cree sea de él por rasgos que parecen suyos, así la segunda jornada, considerándose de Jerónimo Cáncer y de Juan de Matos lo demás...

No se trata de una comedia de enredo y discretos, que el título lo declara en seguida, por más que el amor juegue en ella parte principal: el contrariado amor de Teodora que, por obediencia a sus padres, se casó con quien no amaba...

Una conjunción de sentimientos terrenos y de fervor religioso forma, por decirlo así, la textura de esa comedia, la composición de la cual no deja de tener originalidad...

La intervención de lo irreal en lo real requiere de gran ponderación, exige transiciones, que en el caso presente el señor Martínez Sierra acudió en solicitud de ellas a la música...

La dramatización de esos asuntos de leyenda tiene eso; cuando no se acepta una tónica general aun en la dición. El auditorio echa de ver en seguida la diferencia que media en tre las escenas en que los hombres son hombres y aquellos episodios en que el amor divino fluye sobre los personajes...

Claro que así, a vuelo de pluma, no abe hacer el estudio que producción de tal naturaleza demanda; eso nos limitamos a recoger la impresión de conjunto que produjo. Es indiscutible que contiene figuras como Flora, que son un acierto; figura es esa de nuestros clásicos, verdad que la de Teodora se mantiene con dignidad...

Precedió a la representación una conferencia del señor Martínez Sierra para explicar lo que le indujo a hacer la adaptación de la mencionada comedia, que hubo de revisar cuidadosamente, a fin de proceder a eliminación de errores de copia unas veces, otras para subir cuanto en ella es innecesario, por encomendarse a recursos de orden material escénico; y por último se vió obligado a utilizar, para fragmentos truncados, algunos de Lope de Vega, que trató igual asuntivo...

Sólo elogios cabe tributar a los señores Villanara. Alarma y Junyent por el decorado que pintaron.

La ejecución merecedora también de loa, tanto en las escenas de conjunto como tocante a la labor de cada uno de los artistas en particular. La señora Bárcena, la señorita Morer y los señores Sepúlveda, Hernández y París mantuvieron bien su respectivo papel.

M. R. C.

Con motivo del primer aniversario de la fundación del Foment Autonomista Democrático, se celebró anoche en el local social, San Pablo, 77, un festival a beneficio de los pobres del distrito.

Se pusieron en escena las operetas: La generala y Los cadetes de la reina por la compañía Calvo-Serra y el primer actor Enrique Borrás, teniendo en cuenta el fin benéfico del festival, contribuyó a dar realce, recitando magistralmente el monólogo: La huelga de los herreros, traducido al español por el malogrado poeta don Ricardo Catarineu.

Esta tarde se celebrará un baile de gala, amenizado por la banda del regimiento de Vergara. Con motivo de la clausura de la Exposición de Arte francés, dará hoy, a las cinco de la tarde, un extraordinario concierto en el Palacio de Bellas Artes la banda municipal.

Para este concierto que será el último de los de la serie que con tanto aplauso de los aficionados a la buena música ha organizado el maestro Lamote de Grignon, se ha combinado un programa selectísimo. Durante uno de los intermedios la banda y su director el maestro Lamote serán objeto de una afectuosa demostración por parte de la Comisión de Patronato de la Exposición, a la cual no dudamos se asociaran el público y los numerosos admiradores con que cuenta ese acreditado cuerpo de música.

La celebrada tonadillera La Goya que sigue actuando con extraordinario éxito en el teatro El Dorado, cantará en las sesiones de mañana lunes a petición del público el popular couplet: La cigarra que tanto ha aplaudido el público barcelonés.

En el Centro de San Antonio de Padua se celebrará hoy domingo, el «III Cap-Vespre d'Art Literari Musical», a las cinco en punto de la tarde.

Las señoritas orfeonistas de Cultura Musical Popular dirigidas por la compositora doña Narcisca Freixas y acompañadas al piano por la señorita Ana Aymat, dieron anteyar, día de San Pedro, una audición musical en honor de los alumnos ciegos de ambos sexos de la escuela municipal de ciegos, sordomudos y anormales, de esta ciudad; saliendo agradablemente impresionados los profesores, discípulos y sus familias concurrentes a la fiesta por su justeza en el ritmo y el color correspondiente que fueron a cada una de las canciones catalanas que formaban el programa del pequeño concierto; distinguiéndose la gentil señorita Carmen Busquets que cantó sola cuatro pequeñas melodías de distintos autores.

La semana comercial

Impresión

Pocos días ha, en conversación con los periodistas, el actual ministro de Fomento, señor vizconde de Eza, manifestó su decidido propósito de favorecer por todos los medios a su alcance el desarrollo de la industria de minería, hulla especialmente, y de las industrias de fabricación, en particular las metalúrgicas y de productos químicos...

El propósito del ministro español no puede parecerse más plausible, y sólo deseamos que perseveren en él para poderle tributar, con la nación toda, el aplauso a que se haga acreedor; pero para obtener algo positivo en el sentido enunciado, es preciso tener en cuenta otros factores, todos importantísimos, que son precisamente los que han hecho de algunas naciones, de Alemania principalmente, las exportadoras por excelencia.

En primer lugar, aun reconociendo la primordial importancia de los grandes capitales al servicio de una industria, único medio de obtener facilidades y descuentos en la compra de primeras materias y de organizar el trabajo por series de piezas en las de construcción metalúrgica, precisa antes la conquista paulatina de los grandes mercados consumidores, ya que empezando por una vasta acumulación de capital y por una producción cuantiosa, arriégase la inmovilización de importantes sumas cuyos intereses llegarían a absorber los beneficios o bien aumentarían el costo de la producción.

En cambio, la pequeña industria con miras al porvenir, contaría con grandes ventajas si estuviese dotada, como lo estuvo en la nación germana, con primas de exportación; estudiadas rebajas de transportes terrestres y marítimos; devolución de derechos de entrada de determinadas primeras materias, y sobre todo, amparada por un crédito bancario que hiciera con mayor holgura que actualmente la clasificación de crédito personal, el descuento de facturas de ultramar y el de efectos a plazo muy dilatado.

Poco a poco, merced a tales medidas protectoras, las modestas industrias de hoy podrían llegar a ser los colosos de mañana, sin temor de verse faltas de sucesivas aportaciones de capitales en un país como el nuestro que, si bien es racio a la inversión industrial, ha demostrado recientemente con la repatriación de valores y la suscripción al último empréstito nacional, como con la efectuada a numerosas emisiones de todo género y con las cifras elevadas que alcanzan las imposiciones en cajas de ahorros, una vitalidad económica ignorada incluso por nosotros mismos, evidenciando que si la nación es pobre como a tal, por desiertos en la Hacienda pública, en cambio la fortuna privada es considerable al par de la que enorgullece a otros pueblos.

En definitiva el porvenir de nuestra industria depende de un todo cuyas partes deben ser estudiadas detenidamente, sin preferencia de ninguna de ellas en favor de la otra, para no incurrir en el error de crear masas de capital improductivas luego por falta de mercados o de alcanzar hegemonía en éstos y que después nos sean fácilmente arrebatados por mejor orientación y organización de los elementos públicos y bancarios de las naciones competidoras.

WATL.

ALGODONES. — Copiamos del Boletín del Centro Algodonero de Barcelona los párrafos siguientes, que se refieren a la próxima cosecha de americano y a la situación del mercado local: «La marcha de la plantación ha mejorado algo, si bien los reports no son del todo satisfactorios.

La cifra de 2.987.000 balas contra 4.815.000 del año anterior, dando la existencia de algodón a la vista en 23 de junio del año actual, es pobre, pues el consumo probable hasta llegar a la nueva recolección ha de reducir mucho el stock que la cosecha actual legará a la próxima. Las dificultades que aun los más optimistas ven en las importaciones extranjeras...

nuestro consumo, han repercutido en el sostenimiento de las bases de venta en nuestra plaza, habiéndose notado el deseo de operar para entregas inmediatas solamente, temiendo que los hechos vendrán a corroborar la certeza de estos temores.

Los arribos durante la semana han quedado limitados a 6.910 balas de americano importadas por el vapor Barcelona.

Durante el citado período han regido los precios siguientes:

Table with columns: AMERICANO, En pesetas por 50 kilos, Midd, Fully, Good, Fully, Fair, Midd, Midd, Midd. Rows include Cierre del viernes, Mismo día anterior, Mismo día año anterior, Mismo día 1914, Sábado, Lunes, Martes, Miércoles, Jueves, Viernes.

Orleans 1'12 ptas.—Texas pesetas 1'70 más

Table with columns: INDIO, En pesetas por 50 kilos, Sábado, Lunes, Martes, Miércoles, Jueves, Viernes. Rows include Sábado, Lunes, Martes, Miércoles, Jueves, Viernes.

Azúcares refinados.—Sin variación, sus precios son los siguientes:

Refinado lustre a 150, idem terrón a 153, pílón a 154, plaqueta a 153, cortadillo primera San Luis a 155, idem segunda a 149 los 100 kilos.

Idem peninsulares y extraños.—El vapor «Barcelona» ha traído 1.825 sacos procedentes de la Habana.

Existe bastante demanda del artículo, cuyos precios no han tenido variación: Refinado Cuba a 124 pesetas; idem de los Estados Unidos a 125; remolacha blanco granulado a 126'00; idem grano medio a 125'00; idem id. fino a 125'00; blanquillo a 122'00; terciados de 112 a 115; terrón florote a 155'00; turbinado de Cuba a 120; centrífuga de id. a 109 los 100 kilos.

Cafés.—Sin arribos y en período de escasas transacciones.

Cotizanse: Puerto Rico caracolillo de pesetas 365 a 370; Puerto Rico yauco de 348 a 360; id. Hacienda de 336 a 342; San Salvador caracolillo de 338 a 342; Santos caracolillo de 306 a 312; Guatemala superior de 318 a 330; Caracas 1.ª de 318 a 333; Puerto Cabello de 336 a 312; Santos primera a 303; id. segunda a 294, 6.ª id. tercera de 275 a 285, los 100 kilos.

Cacaos.—No ha habido arribos. El mercado está encamado y los precios siguen siendo los mismos:

Table with columns: Ptas. kilo, Guayaquil arriba, Id. bala, Caracas clase San Felipe, Id. superior, Id. corriente, Fernando Poo superior, Id. 1.ª, Id. corriente, Id. bejo, Santo Thomé, Cacaos.—Sin variación en los precios:

Table with columns: Ptas. kilo, Ceilan 0000, 000, 00, 0, I, II, III, IV, Rasuras, China, Pimenta.—Con marcada tendencia al alza se cotizan:

Singapore a pesetas 7'00 y Penang a 6'00 el kilogramo.

Azafranes.—El mercado ofrece las mismas características de la anterior semana. Cotizanse actualmente: Motilla a 112 pesetas kilo; Albacete y clases corrientes, a 109; Rio a 105 y Sierra a 000.

Cueros.—Siguen nuestro mercado encamado y la escasez de ventas se debe a la falta de órdenes en curtidors, lo cual hace retraer a los compradores y que se hagan algunas concesiones en los precios, ya que las existencias en plaza son importantes:

Table with columns: Pesetas, Cordobeses superiores, Correntinos id., Concordias id., Montevideos id., Becerros Montevideos sup., Corioneses desechos, Correntinos id., Conevidas id., Montevideos id., Becerros Montevideos, Cuero Colombia (Bogotá), Kurrachos 1.ª, 2.ª, 3.ª, Abisinias 1.ª, 2.ª

Curtidos.—Siguen en completa calma y cotizan de los mismos precios de semanas anteriores:

Table with columns: Ptas. docena, Tafletes 1.ª en varios colores, Id. id. 2.ª en varios colores, Badanas chagrenadas gruesas, Id. chagrenadas delgadas, Id. aserradas para estuches, Id. varios colores para forros, Baldeses 1.ª para forros, Badanas chagrenadas, Cabras chagrenadas, Gamuzas color para guantes, Id. id. para limpiar, Id. id. 2.ª, Id. id. 3.ª, Id. pergaminos 1.ª para encuadernaciones, Badanas zumaque en pasta, Id. de 5 a 7 kilogramos docena, Id. pino en pasta, Id. 10 docena, Id. encina en pasta, Id. 5 a 6 docena

Table with columns: Bucerros calcita mates 1.ª (enteros y en hojas) kilo, Id. bucerros calcita oscaria 1.ª (enteros y en hojas) kilo, Suela marroquina de 1.ª de 5 a 7 kilos hoja, Id. de encina matadero, de 4 a 5. k.

Los siguientes precios son de venta al detall en los almacenes de la plaza:

Table with columns: Pesetas, Ajos cap-padres del país, Idem primera id., Idem Bañolas id., Idem segunda id., Almendras con cáscara fuerte, Idem id. mollar, Idem esperanza primera, Idem esperanza segunda, Idem largueta, Idem Mallorca escogida, Idem id. corrienta, Avellanas cosechero, Idem escogida, Idem negreta, Idem en grano primera, Idem en grano segunda, Arroz Valencia Bomba, Idem Beniloch, Arvejonas Benicarló, Idem Navarra, Maíz cincuantini, Idem del Plata, Cacahuetes pelados, Id. 3 y 4 granos blancos, Idem de 2 granos, Idem de 2 granos rojos, Dátiles, Alpiste Mazagán, Idem de Sevilla, Frijoles del país, Idem de Castilla, Higos de Fraga, Idem de Mallorca, Idem negros, Cañamones, Lentejas del país, Alubias color del país, Idem de Mallorca, Idem perlas país, Idem Pinet Castellón, Idem Pinet Valencia, Pasas nuevas raras extra, Idem idem corrientes, Idem idem planas, Id. id. grano 1.ª Mataga, Id. id. grano 2.ª, Pimentón, Píñones, Garbanzos alfarates, Idem Jerez, Idem Mazagán, num. 28, Idem idem, num. 29, Idem Mélico, Idem Saúco, Altramucos, Chufas garbelladas, Idem cosechero, Nueces superiores, Granos.—Dejamos registrados a continuación los precios facilitados por la Junta Sindical del Colegio de Agentes de Cambio y Bolsa: Algarrobas.—Vinaroz nuevas de pesetas 20'52 a 20'83; rojas de 19'55 a 19'95; Ibiza de 17'85 a 00'00; Mallorca de 17'25 a 00'00; Tarragona de 20'24 a 00'00; Valencia de 19'65 a 19'95; Chipra 00'00 los 100 kilos. Despejos.—Salvado de pesetas 5'00 a 5'17, salvadillo de 5'35 a 5'52 y menduillo de 5'71 a 5'88 los 70 kilos. Avena.—Extremadura de 31'00 a 31'25 pesetas, Mancha de 30'50 a 00'00 los 100 kilos. Cebada.—Extremadura de 35'50 a 00'00 pesetas, Mancha de 00'00 a 35'00 y Urgel de 33'50 a 34'00 los 100 kilos. Habas.—Extremadura de pesetas 41 a 42, Mahón de 00 a 00 los 100 kilos. Habones.—Jerez de 39 a 39'50 pesetas; Sevilla de 33'50 a 39'00 los 100 kilos. Alfalfa.—Comarca de pesetas 50'00 a 52'00 los 100 kilos. Yerba.—País de ptas. 35'00 a 36 los 100 kilos. Semilla de nabo.—De ptas. 100 a 110 los 100 kilos. Lentejas.—De pesetas 73'00 a 75'00 los 100 kilos. Huelvas.—De pesetas 34'00 a 34'50 los 100 kilos.

Dejamos detalladas a continuación las variaciones que ha sufrido este artículo:

Table with columns: Pesetas, Ajos primeras, Idem segundas, Cebollas de Figueras, Idem de Murcia, Patatas buté, Idem bolado, Idem Valencia, Uva planta Mallorca, Idem de Jijona, Guisantes del país, Boniato de Mallorca, Idem del país, Tomates del país, Idem de Canarias, Peras de Aragón, Manzanas de idem, Melocotones, Coles de Valencia, Limones, Mandarinas, Naranjas, Lechuzas, Plátanos, Escarolas, Melones Valencia, Judías verdes

Paja y alfalfa.—No han sufrido variación los precios de este artículo. En cuanto a las existencias, han quedado considerablemente reforzadas:

Alfalfa primera a 12'75 pesetas los 100 kilogramos; id. segunda a 12'75 id. Paja de Urgel a 8'25 pesetas los 100 kilogramos; id. de Aragón, corta, a 7'50 id.

Semillas.—Se espera mayor animación durante la próxima semana:

Table with columns: Pesetas, Alfalfa de hoja ancha, superior, 100 kilos, Remolacha encarnada, muy grande, Idem blanca, grande, Idem blanca, medio azucarera, Idem amarilla, grande, Col gigante, ramificada, los 10 kilos, Coiza de invierno, los 100 kilos, Ksparceta o pipirigallo, Mostaza blanca, Nabo bovino redondo, Idem idem largo, Rabano grande, Rary grass inglés, Rary grass Italia, Sorgo azucarado, Suña ó zulia, Trébol grande, rojo, Idem anual, encarnado, Ajonjolí químico.—Introducción...